



Imparten en San Lázaro taller sobre cambio climático, bienestar social y política pesquera



Imparten en San Lázaro taller sobre cambio climático, bienestar social y política pesquera

- Es necesario el trabajo conjunto para retroalimentar y ayudar: diputada Bautista Peláez

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión de Pesca, que preside la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), participaron en el taller Cambio climático y bienestar social: un enfoque transversal desde el sector y la política pesquera, impartido la Organización Pesquera Environmental Defense Fund (EDF) México.

La legisladora afirmó que el cambio climático es uno de los temas que más afecta a la población de los estados costeros, por lo que consideró necesario hacer un esfuerzo para no causar mayores problemas al tirar basura u otras acciones que aumentan este fenómeno.



Se pronunció por trabajar en conjunto con dependencias, organizaciones y asociaciones y por eso “implementamos este tipo de talleres para retroalimentar y ayudar”.

El diputado Juan Guadalupe Torres Navarro (Morena) destacó que estos eventos hacen importantes aportaciones para facilitar y enriquecer la labor de las y los legisladores. Indicó que se debe impulsar un desarrollo más eficaz y eficiente para mejorar al sector pesquero, por lo que propuso realizar foros que aborden los asuntos y la problemática de esta actividad.

Del PRI, la diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda planteó analizar las propuestas de especialistas y enfocar soluciones ante los problemas en el sector pesquero. Desde la Cámara, dijo, hay que emprender acciones que beneficien a esta industria.

El diputado Casimiro Zamora Valdez (Morena) señaló la importancia de poner especial atención en el impacto del cambio climático en las zonas ribereñas y las aguas someras, así como impulsar el aprovechamiento y explotación de especies que se desarrollan en las profundidades.

La diputada Leonor Coutiño Gutiérrez (Morena) manifestó que es necesario implementar apoyos a pescadores, reconocer los impactos del cambio climático en esas comunidades para planear y diseñar políticas públicas y mejorar la situación del sector, así como buscar soluciones y fortalecer la adaptación de esas comunidades.

El diputado Ángel Miguel Rodríguez Torres (Morena) propuso programas de empleo temporal en las playas, dirigidos a pescadores que no pueden trabajar; además, un plan nacional para combatir el sargazo y hacer una estrategia integral con la participación de pescadores y proveedores de servicios turísticos.

Taller Cambio climático y bienestar social: un enfoque transversal desde el sector y la política pesquera

Al impartir el taller, Oscar Vélez Ruiz Gaitán, consultor de políticas públicas de la Organización Pesquera Environmental Defense Fund (EDF), México, dijo que el curso busca compartir información al respecto para contribuir y abonar al trabajo legislativo de ésta y todas las comisiones de la Cámara.

Expresó que 2022, por impulso de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés), es el año internacional de la Pesca y la Acuicultura Artesanales, por lo que consideró que es un buen momento para impulsar acciones legislativas a favor del sector.



En materia de pesca, señaló que este sector puede contribuir a alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sustentable de la Agenda 2030, pues constituye un sector clave para contribuir a la soberanía y seguridad alimentarias, y para cumplir y desarrollar las diferentes metas de esta agenda.

Propuso incorporar en la Ley General de Pesca y Acuicultura Sustentable un componente específico sobre el cambio climático que incluya y considere impactos, resiliencia, medidas de mitigación y adaptación; aumentar recursos y fortalecer la inversión en ciencia e investigación pesquera, contar con una base de datos centralizada para evaluar las condiciones de los océanos, y elaborar un Atlas Nacional de Riesgo Climático para el Sector Pesca, además de asegurar el enfoque de género como aspecto transversal en la política pesquera.

También, asegurar la resiliencia y adaptación de las comunidades a los retos del cambio climático, e implementar un Programa Nacional de Pesca y Cambio Climático con la coordinación de los tres órdenes de gobierno y actores del sector.

Propuso atender la temática de bienestar social con enfoque de derechos humanos. Destacó que se requiere una nueva visión de la política pesquera orientada a la pesca ribereña, con enfoque regional y local, diagnósticos e información detallada de los problemas en cada región pesquera del país y crear una comisión intersecretarial para el bienestar social en esas localidades.

Impulsar y fortalecer el acceso de pescadores a financiamiento para que la actividad sea sostenible, se incorporen a mercados internacionales, se capaciten y generen actividades productivas complementarias, crear espacios de diálogo y participación en la toma de decisiones, reconocer sus derechos y el potencial de la actividad y su contribución a la soberanía, además fortalecer su organización e integración.

Expresó que México es el lugar 16 a nivel mundial en producción pesquera y que la captura ribereña genera alrededor de 300 mil empleos directos y aporta el 23 por ciento de la producción pesquera nacional. “Es un factor clave para la soberanía alimentaria; puede convertirse en un sector de los más importantes del mundo si se encamina a la sustentabilidad”.